

Continúa cooperación de Venezuela a El Salvador

Caracas, abril 5 (Latin-Reuter). (Por Orlando Lizama). Venezuela anunció que mantendrá sus programas de cooperación con El Salvador y manifestó su esperanza de que el reciente cambio de gobierno en Guatemala conduzca a la democratización de ese país.

En una declaración de política externa, relativa a Centroamérica, Venezuela manifestó, sin embargo, preocupación por la escalada militar nicaragüense y rechazó toda representatividad política a los grupos guerrilleros de izquierda que luchan por derrocar al gobierno de El Salvador.

La declaración fue emitida al cabo de dos días de reuniones al más alto nivel, realizadas el fin de semana aquí.

En ellas participaron los embajadores, ante los gobiernos de los seis países del istmo y de México, el representante venezolano ante la OEA, el presidente Luis Herrera Campins y los ministros del gabinete.

Pese a oponerse a la representatividad política de los guerrilleros salvadoreños, Venezuela, dijo, no obstante,

Evacúan habitantes de aldeas en México

Pichualco, México, 5 de abril (AP). Cansados y hambrientos aldeanos acudían a los refugios en esta ciudad del sudeste de México, a medida que el gobierno evacuaba a miles de habitantes de aldeas situadas en las cercanías del volcán El Chinchonal, que la noche del sábado entró en erupción por tercera vez en seis días.

La erupción del volcán de 1,300 metros de altura, ha dejado hasta ahora un saldo de por lo menos 21 muertos y 500 heridos, y

continúa arrojando toneladas de cenizas sobre aldeas y poblados en kilómetros a la redonda.

El ministro de Defensa, Félix Galván López, dijo que aún se desconoce el destino corrido por 5,000 personas, que viven en aislados asentamientos en las laderas del volcán. Según indicó el doctor Rigoberto García, jefe de Servicios Médicos del Estado de Chiapas, para-caidistas intentarán hoy ingresar por aire a esos lu-

Pasa a la página 42

que tal oposición no es obstáculo para la búsqueda de fórmulas de entendimiento y de paz para el afianzamiento de la democracia.

Fuentes diplomáticas dijeron que esto último parecía dejar la puerta abierta a una intervención de Venezuela, en procura de una solución pacífica del conflicto salvadoreño.

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MARINO. Plymouth, Inglaterra, abril 5 (AP). Un comando británico, con su equipo militar, añade elementos de pesca a sus objetos, que lleva para integrar la fuerza naval enviada a las Islas Malvinas, en el sur de Argentina. El marino pertenece a la fuerza naval británica.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESPEDIDO. Portsmouth, Inglaterra, abril 5 (AP). El portaaviones "Hermes", es despedido hoy por el público, que ondea algunas banderas inglesas, al zarpar hacia las Islas Malvinas. Dos portaaviones ingleses, llevan la misión de recobrar el archipiélago, cuya defensa está ahora a cargo de tropas del Ejército de Argentina.

Parcial suspensión de toque de queda, Polonia

Varsovia, abril 5 (AP). Las autoridades militares polacas anunciaron hoy planes para abastecer de más carne al mercado y dejar sin efecto el Toque de Queda durante la Semana Santa, en un aparente esfuerzo por suavizar el sentimiento público tras casi cuatro meses de Ley Marcial.

Los órganos oficiales de

prensa dijeron que la mitad de las provisiones de carne para el mes de abril serán entregadas a los mercados antes del Domingo de Resurrección, y que el Toque de Queda de las 11 de la noche a las 5 de la madrugada quedará suspendido las noches del 10 al 11 y del 11 al 12.

Aunque parece haber

Pasa a la página 11

Thatcher determina recuperar Las Malvinas

Londres, abril 5 (Latin-Reuter). El canciller británico Lord Carrington renunció hoy, aceptando la responsabilidad por la pérdida de las Islas Malvinas recobradas por Argentina, a la que calificó de humillante afrenta a la nación.

La primera ministro Margaret Thatcher designó a Francis Pym, ex ministro de Defensa que era representante del gobierno conservador en el Parlamento, para reemplazar a Lord Carrington.

Aproximadamente a la misma hora, una fuerza naval británica, encabezada por dos portaaviones, zarpó con órdenes de com-

batir si era necesario, para recuperar las islas sudatlánticas que Gran Bretaña tenía bajo su dominio desde 1833.

La Thatcher reafirmó esta noche su determinación de recuperar las Malvinas, invocando el espíritu de la Reina Victoria que gobernó el imperio británico durante el apogeo de su poder, y se negó a considerar la posibilidad de un fracaso.

"Esé es el camino que debemos mirar. Debemos ir con calma, lentamente, para tener éxito", dijo.

Con el país en virtual estado de guerra, la Bolsa de Londres y la libra esterlina experimentaron hoy caídas.

Acentúa esfuerzos E.U.A. en arreglo por Malvinas

Washington, abril 5 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos acentuaron hoy sus esfuerzos para lograr un arreglo pacífico de la disputa sobre las Islas Malvinas, mientras Argentina se preparaba para defender su acción militar ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

La OEA programó una reunión para las 20.00 GMT en Washington, en la que el canciller argentino Nicanor Costa Méndez, se proponía presentar los argumentos de su país. No estaban previstos otros oradores.

Funcionarios estadounidenses dijeron que separadamente, Washington, emitiría un nuevo llamamiento a la Argentina sobre las islas que recuperó la semana pasada, tras casi 150 años de dominio británico.

El gobierno de Ronald Reagan, atrapado en medio de la

crisis, trataba de evitar un posible conflicto armado entre un decisivo aliado europeo y un amigo latinoamericano cada vez más importante.

El subsecretario de Prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, dijo a los periodistas que los Estados Unidos mantenían consultas con ambas partes y esperaban una solución diplomática.

"El presidente estaría dispuesto a hacer lo necesario para lograr una solución pacífica", dijo.

En una conversación telefónica la noche del jueves con el presidente argentino, Leopoldo Galtieri, el presidente Reagan intentó pero no pudo, impedir la toma del archi-

Pasa a la página 11

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

COMENTARIOS. Londres, abril 5 (AP). Los encabezados principales de los periódicos londinenses, comentan los últimos informes sobre el desarrollo de la crisis en las Islas

Malvinas, llamadas Falkland, por los británicos. Una poderosa fuerza naval de Gran Bretaña, zarpó en ruta hacia las islas, para recuperarlas, dijeron oficiales británicos.

Sanciones para Argentina de la CEE

Bruselas, abril 5 (Latin-Reuter). Gran Bretaña estudia pedir a sus socios de la Comunidad Económica Europea (CEE) que impongan duras sanciones económicas contra Argentina por haber ocupado las Islas Malvinas, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

Diplomáticos británicos dijeron que todavía no recibieron instrucciones de la Cancillería pero que el gobierno estaba considerando la aplicación de mayores sanciones económicas contra Argentina, que ocupó Las Malvinas el jueves a la noche.

"Es probable que tratemos de lograr la aplicación de severas sanciones económicas y por supuesto

Pasa a la página 42

Breves Internacionales

Acciones bélicas en Guatemala

Guatemala, abril 5 (UPI). Cinco campesinos murieron y ocho resultaron heridos al ser atacado por desconocidos el autobús público en que viajaban, informaron hoy las autoridades.

Dijeron que otro grupo de hombres armados bloqueó un camino en la carretera de Quezaltenango, provincia cercana a Coatepeque, sacaron a un conductor de su vehículo, lo asaltaron y escaparon en su auto.

La policía señaló no estar segura de que los asaltantes fueran criminales comunes o miembros de grupos extremistas involucrados en la violencia política, que azota el país y en la que han muerto unas 3,000 personas en el último año.

Ningún grupo se responsabilizó por el ataque al autobús en el que murieron cinco campesinos y ocho fueron lesionados.

Vacaciones de Reagan en Barbados

Bridgetown, Barbados, abril 5 (UPI). Las vacaciones del presidente Ronald Reagan en Barbados, han despertado gran actividad y frenesi en esta isla caribeña.

"La visita pondrá a Barbados en la mira del mundo", dijo el titular de la Cámara de Comercio, Paul

Pasa a la página 42